
Delgado defiende el
aumento de la presencia
de las mujeres en el
ámbito de la política
:: CHRISTIAN HOLKE
SAN SEBASTIÁN. ¿Qué papel ocu-
pan y deben ocupar las mujeres en
la política? A esta pregunta intentó
responder ayer Irene Delgado en el
curso «Mujer y representación po-
lítica», organizado por el Parlamen-
to Vasco en los Cursos de Verano de
la UPV. La profesora de Ciencia Po-
lítica y de la Administración de la
UNED y autora de artículos relacio-
nados con la política y la mujer ha-
bló sobre la representación actual
de ésta en las instituciones, y con-
fió en que en un tiempo «no lejano»

haya una mujer lehendakari o pre-
sidenta del Gobierno.
–¿Es la política aún de los hom-
bres?
–Si miramos los datos, efectivamen-
te, la política sigue siendo de los
hombres, pero cada vez menos. La
creciente presencia de las mujeres
en las asambleas legislativas es un
síntoma de que se está producien-
do un cambio.
–¿Y a qué cree que se debe ese cam-
bio?
–Es un reflejo de la modernidad de
la propia sociedad. El acceso de la
mujer a puestos representativos, no
sólo políticos, sino en distintos ám-
bitos sociales, es casi superior al de
los hombres. La sociedad está aten-
ta a estos equilibrios o desequilibrios
y los partidos tienen en cuenta ese

interés, ya que, por ejemplo, un au-
mento de la presencia de la mujer
en las estructuras políticas puede
atraer al electorado femenino, una
base importante y fiel de los parti-
dos.
–¿Ha adquirido la mujer mayor im-
portancia en el ámbito político?
–Indudablemente. Lo que pasa es
que esa importancia no sólo tiene
que ser cuantitativa, numérica, sino
también cualitativa, que es lo más
importante.
–¿Y qué factores cree que han sido
determinantes para este aumen-
to de protagonismo?
–Por un lado, las instituciones in-
ternacionales, que han buscado el
equilibrio entre ambos sexos. Por
otro, los propios partidos, que han
estado atentos al factor electoral, a
la composición de la base de sus elec-
tores y a su propia militancia. Y en
tercer lugar, la progresiva adopción
de medidas legislativas que afectan
a la composición de las listas.
–¿Qué opina de la Ley de Igualdad
y qué cree que ha aportado a la so-
ciedad?
–Ha ofrecido una institucionaliza-
ción clara de que tiene que haber
una composición equilibrada de mu-
jeres y hombres en el Parlamento.
También establece los instrumen-
tos para hacerlo efectivo, aunque

no siempre tiene unas consecuen-
cias electorales adecuadas, porque
hay otros factores que influyen,
como los propios resultados electo-
rales. Pero lo que ha permitido, sin

duda, es institucionalizar definiti-
vamente una presencia importan-
te de candidatas en las listas electo-
rales.
–Hoy en día, la ley obliga a que haya
un número mínimo de mujeres en
las candidaturas, ¿qué pasaría si
no existiese dicha ley?
–Creo que esta ley ha supuesto un
gran avance. Si desapareciese, sería
un retroceso. Es difícil augurar qué
sucedería, pero en caso de que su-
cediese, seguiríamos viendo muje-
res en el Parlamento, aunque quizá
no en la proporción actual.
–¿Cree que en los partidos se ha
interiorizado realmente la igual-
dad o es una cuestión de imagen?
–Hay una cuestión de imagen y otra
que no lo es tanto. La sociedad se ha
dado cuenta de que las mujeres son
capaces y disponen de tantos recur-
sos como los hombres. Por ello, se-
ría estupendo dejar de lado esa idea
de hombre-mujer, que se normali-
zara y se hablara de candidatos y can-
didatas indistintamente.
–¿Ve lejos a una mujer lehendaka-
ri o presidenta del Gobierno?
–Yo no lo veo lejano. Soy positiva.
Ya tenemos casos de presidentas de
parlamentos. Las mujeres tienen
tantas posibilidades como los hom-
bres para acceder a altos cargos de
responsabilidad política.

«Soy positiva, no veo
lejano que una mujer
sea lehendakari»
Irene Delgado Profesora de Ciencia Política
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El diputado donostiarra Odón Elorza, durante la rueda de prensa ayer en San Sebastián. :: SARA SANTOS

El diputado socialista
asegura que «todo sigue
abierto» tras el recuento
de avales de los aspirantes
a suceder a Rubalcaba

:: ANTTON IPARRAGUIRRE
SAN SEBASTIÁN. El exalcalde do-
nostiarra y actual diputado del PSE
por Gipuzkoa, Odón Elorza, convo-
có ayer una rueda de prensa en la sede

de su partido en San Sebastián para
«dar cuenta a los ciudadanos» de sus
iniciativas en el Congreso, pero bue-
na parte de su intervención se cen-
tró en la carrera hacia la secretaría
general del PSOE, al ser preguntado
por los periodistas sobre esta cues-
tión. Consideró que «todo sigue abier-
to» tras el recuento de los avales re-
cogidos por los tres candidatos a su-
ceder a Alfredo Pérez Rubalcaba. Se-
ñaló que Pedro Sánchez, Eduardo Ma-
dina y José Antonio Pérez Tapias tie-

nen «gran talla política, preparación
y cultura democrática».

El diputado donostiarra insistió
en que él se identifica más con Pérez
Tapias, al que avala «por sus postula-
dos de izquierdas y su coherencia per-
sonal», aunque reconoció la victoria
«clara y rotunda» de Sánchez en la
recogida de avales. Sin embargo, ad-
virtió de que hasta que no voten los
militantes el día 13, no se conocerá
el nombre del vencedor, que será ra-
tificado en el congreso extraordina-

Elorza aboga por que haya
«debates públicos» con los
candidatos a liderar el PSOE

rio de los días 26 y 27 en Madrid. Elor-
za admitió que no se esperaba tanta
diferencia entre Sánchez y Madina
en Gipuzkoa (714 avales frente a 143),
pero no quiso lanzar «hipótesis». Lo
achacó a que tal vez los partidarios
del primero han realizado «una ma-
yor movilización». Hizo hincapié en
que «si queremos transparencia y
pluralidad, tanto el partido como los
medios interesados deberían organi-
zar debates públicos y abiertos con
los tres candidatos, para que los ciu-
dadanos conozcan sus proyectos, se
dé mayor credibilidad a la formación
y ésta conecte mejor con la sociedad».

También los tres aspirantes qui-
sieron ayer restar importancia al re-
parto de los avales. Sánchez aseguró
que lo importante es que el PSOE
«salga fuerte y unido» y Madina se
mostró «convencido» de que «mu-
cha gente que ha avalado a un can-
didato» después «votará a otro».

Iniciativas en el Congreso
En cuanto a su actividad en el Con-
greso, Elorza detalló que desde ene-
ro ha registrado en la Cámara pro-
puestas sobre el aeropuerto de Hon-
darribia, la bahía de Pasaia, la nueva
cárcel de Gipuzkoa, el TAV, la com-
praventa de los terrenos del cuartel
de Loiola, la sociedad deportiva Ei-
bar, el Centro Nacional para la Me-
moria, la Capitalidad Cultural 2016,
la mancomunidad del Añarbe, el apea-
dero intercambiador de Riberas de
Loiola y el Festival de Cine. Y denun-
ció la «falta de voluntad política» del
Gobierno de Rajoy para llevarlas ade-
lante.

Elorza culpó, además, de esta si-
tuación a que «la maquinaria del Con-
greso es lenta y está desfasada, y no
hay voluntad ni ganas en el Gobier-
no para agilizar y dignificar los de-
bates en la Cámara». Por eso, apos-
tó por una reforma del reglamento
y mejorar los cauces de participación
ciudadana.

:: DAVID GUADILLA
SAN SEBASTIÁN. Poco des-
pués de las elecciones europeas
del 25 de mayo, los secretarios
generales de Bizkaia y Araba, José
Antonio Pastor y Txarli Prieto,
respectivamente, anunciaron su
marcha. El próximo lunes, los as-
pirantes a sucederles empezarán
a recoger los avales entre los mi-
litantes, en un proceso que se ex-
tenderá hasta el 5 de septiembre.

En Bizkaia no parece haber un
candidato claro para suceder a
Pastor. Una opción es Iñaki Ega-
ña, portavoz en las Juntas Gene-
rales y que parece tener los sufi-
cientes apoyos como para inten-
tarlo. Sin embargo, un amplio
sector del PSE vizcaíno conside-
ra que es necesario otro perfil. Y
todas las miradas se fijan en Mi-
kel Torres, alcalde de Portugale-
te y que sigue manteniendo el
mutismo. Otras opciones, como
Begoña Gil, están descartadas.

Más conflictivo está el pano-
rama en Araba, donde las heridas
abiertas en los últimos años si-
guen sin cerrarse. A pesar de que
en las últimas semanas el exal-
calde de Vitoria Patxi Lazcoz ha-
bía maniobrado para intentar su-
ceder a Prieto, hace muchos me-
ses que el sector oficial tiene ‘ele-
gida’ a su candidata: Cristina Gon-
zález, portavoz en las Juntas Ge-
nerales. Queda por saber si los
críticos presentarán una candi-
datura alternativa, aunque se da
por hecho que será así.

Dura batalla en
el PSE de Bizkaia
y Araba por
su renovación
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